Tiene la palabra la señora Edila Mariela Peláez.

## Preocupa la contaminación en el arroyo Cufré

(Se muestran fotos).

**EDILA MARIELA PELÁEZ.** Muchas gracias, señora Presidenta. Buenas noches para todos y todas.

Es un gusto coincidir con el señor Edil Gonzalo Simone en uno de sus planteamientos, pero, sin duda, la preocupación que tenemos, como ciudadanos de San José no la podemos pasar por alto en esta sesión porque, realmente, nos ha conmocionado.

Queremos exponer sobre un hecho acontecido en este departamento hace exactamente quince días y del que aún no hay información precisa, y menos una solución.

El domingo 12 de febrero, se iba a desarrollar la XVI Travesía de Natación por el Arroyo Cufré, que es una actividad clásica del balneario que se realiza todos los años y que es organizada por el Club Náutico y de Pesca Boca de Cufré y por el Movimiento de Acción Social y Cultural de Ecilda Paullier, Lamentablemente. este año, el evento debió suspendido por una denuncia de contaminación en el arroyo Cufré. Las informaciones primarias «Parece materia orgánica proveniente de algún pozo negro que vaciaron en arroyo» Y. además. que gestionarían las denuncias correspondientes.

Atento a la gravedad del hecho quedamos expectantes de la información de las autoridades competentes. Lo que se dio a conocer a la población fue que realizados los análisis de las aguas, se concluye que, efectivamente, es materia orgánica en descomposición. Hecho claramente comprobable por lo que se aprecia en la superficie de las aguas del arroyo. Además, que el recuento de coliformes fecales no presenta un valor extremadamente alto.

Reitero, no hay información precisa y menos aún solución, ya que la semana pasada vecinos y vecinas de la zona denunciaron que la situación se mantenía, publicando fotografías que se comparten en esta sala.

hemos visitado Ouienes ല balneario Boca de Cufré conocemos su estructura y sabemos que muchas casas son linderas con la margen del arroyo, el que se utiliza para deportes pesca. náuticos Εl У desemboca en el Río de la Plata, a escasos kilómetros del balneario Arazatí, lugar donde se instalará la toma de agua para la nueva planta potabilizadora de OSE. Entonces, nos hacemos ciertas preguntas. ¿Tiene claro el Ejecutivo Departamental la gravedad de la situación que afecta al medio ambiente. fundamentalmente, a la salud de la población? ¿Tiene información de la cantidad de pozos negros viviendas particulares que, en forma irregular desagotan en el arroyo? ¿Cuáles son las acciones que se están llevando a cabo?

Nuestra preocupación por el medio ambiente y la salud es constante, porque hemos presentando en esta sala diferentes temas: arbolado urbano, compostaje de yerba mate, basurales endémicos, proliferación de ratas. Realmente, la contaminación que hoy nos ocupa nos llena de vergüenza e indignación por la falta de controles, por el escaso compromiso

con el cuidado del medio ambiente, pero, sobre todo, por la lentitud del proceso que necesita una respuesta urgente, soluciones y seguimiento.

Esto no se trata solo del área contaminada del arroyo Cufré, es mucho más delicado y peligroso que eso. Se trata de generar políticas de cuidado de nuestros espacios naturales y preservación de la salud de la población, y de eso debemos hacernos cargo.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ministerio de Ambiente, al Ejecutivo Departamental, al Municipio de Ecilda Paullier, al Movimiento de Acción Social y Cultural de Ecilda Paullier, a la Comisión de Higiene, Salud y Medio Ambiente de la Corporación y a la prensa.

Muchas gracias, señora Presidenta.

**SEÑORA PRESIDENTA.** Secretaría dará los trámites solicitados.